
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 20 DE ABRIL DE 1811.

SANTA INES VIRGEN.

El jubileo está en la real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 27' y se pone à las 6 h. 33'

Es el 27 de la luna. Sale à las 4 h. madrugada. se pone à las 3 h. 35' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 43' mad. || Seg. baxa à las 6 h. 10' tarde.

Prim. alta à las 11 h. 58' mañ. || Seg. alta à la 12 h. 20' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Una persona que se escapó el 20 de marzo de Antuérpia refiere que el enemigo tiene prontos para salir 15 navios de línea, tripulados principalmente por conscriptos recién sacados para la marina. El dia ántes habian sido llamados á bordo los pilotos para salir á la mar. — Si es cierta la noticia, puede esperar la Gran-Bretaña aumentar en breve su marina.

Las Cartas de Paris del 16 de marzo hablan de haberse anulado el decreto que prohibía la exportacion de la seda, y de que comienza á haber algunos indicios favorables, que si se realizasen, llegarían á reanimar la dormida actividad del comercio, cuya miseria se esperaba fuese atendida. No

sotros juzgamos probable que Buonaparte permanecerá con implacable dureza en su sistema , enteramente *imparcial* , ya produzca ó no daños mayores á sus propios comerciantes que á los extranjeros. — La plata paga en Francia tanto interes como en Iglaterra , y la causa es tambien bastante parecida á saber , la continua saca de numerario para pagar las tropas en la península.

Lóndres 29 de marzo — Ayer se embarcó en Yarmouth S. M. el rei de Suecia á bordo de la fragata Horacio , capitán Lord Stewart para el Baltico.

Con fecha de 11 de enero escriben de la Havana que el navío de línea de S. M. B. Implacable , capitán Cackburn, llegó de Veracruz para Cádiz con dinero, cochinilla , añil y ocho diputados en Córtes ; y que despues de admitir á bordo al diputado de aquella ciudad y al de Yucatan , se haria á la vela el 13 , si era favorable el viento.

Lóndres 1 de abril. — Se dice que 600 hombres de las guardias se embarcarán para Cadiz con toda la posible brevedad , y que tambien se va á enviar un cuerpo considerable de otras tropas para llenar el hueco que ha dexado la última accion. Esperamos que se haga al gobierno español representaciones eficaces sobre arreglar la organizacion de su ejército por el mismo plan que tan felices efectos ha producido en Portugal. Al principio de la guerra todos pensaban que de las dos naciones de la península , mui probablemente los españoles serian los mejores soldados ; pero ¿ de que modo se han frustrado nuestras esperanzas ? Sin embargo todavia no es demasiado tarde. Los españoles tienen admirables disposiciones para ser buevos soldados. Son sufridos, sobrios , capaces de aguantar grandes privaciones y fatigas ; y si son bien mandados , no tenemos duda será noble su resistencia contra el enemigo — ¡ Quantas verdades se encierran en este artículo ! *Mejor disciplina* nos hará recobrar nuestro crédito , es verdad : todavia no es *tarde* , tambien es verdad ; pero ¿ se hará ? por desgracia es dudoso.

Lóndres 3 de abril — Ayer llegó una mala de Heligoland, por la qual se han recibido noticias hasta 29 del pasado. Confirman lo que se habia dicho del descontento que habia en Hamburgo, por la reunion de aquella ciudad al imperio frances. Las cartas recibidas de Hamburgo por este conducto llegan hasta el 27. Describen el rigor, con que se llevaban á efecto los decretos contra el comercio, como sin exemplo. En particular el decreto de quemar las cartas ha sido executado rigurosamente en todas partes; y tan convencidos están los comerciantes de que permanecerá este sistema, que algunos han suplicado seriamente á sus amigos de Inglaterra que cesen de escribirles; y otros dan á entender en términos ambiguos, que pelagra su seguridad personal, si se descubre tener alguna comunicacion con este pais. Se han cogido varias personas que llevaban cartas que se suponian de Inglaterra: la correspondencia al punto fue quemada, y el portador preso. — La guardia de la ciudad manifestó tanto disgusto al mandarla poner la escarapela francesa, que si no se hubiera suprimido con prontitud y energia, terminara en una fermentacion general. Salieron de la ciudad, y 150 que continuaban amotinados volvieron atados de dos en dos, y algunos serán arcabuceados. Los hamburgueses están abatidos, desesperados y llenos de consternacion. Es general la inclinacion á emigrar, y algunos se han retirado ya á Rusia. La conscripcion es mirada con el mismo horror que en todas partes; y 30 jovenes han huido á la Isla de Heligoland, huyendo de ella. — Se habla todavia de la guerra inevitable entre Rusia y Francia. Se dice que caminan á las fronteras tropas de ámbas naciones; y que el gobierno frances, ha prohibido conceder pasaport-s para Rusia. — A la Suecia se han pedido 12 mil hombres para la marina francesa, y 10 mil soldados: parte de los mariñeros habian ya pasado por Hamburgo manifestando el mayor descontento. Las fuerzas de tierra se habian negado alegando ser necesarias para la defensa del pais, contra qualquiera tentativa de los ingleses.

NOTICIAS DEL REINO.

Vilanova (en *Cataluña*) 5 de abril — El 31 del pasado nuestras tropas atacaron á Macdonald al salir de Manresa, cuya ciudad incendiaron, y la pérdida de ellos segun dicen, no baxa de 1500 hombres.

Ayer tuvimos una alarma con motivo de estar dicha division en Villafranca; pero hoy gracias á Dios, han partido hacia Valls. No sabemos porque nuestra tropas no les han dicho nada.

Se dice que Macdonald ha quedado en Barcelona, y que tiene orden de pasar á Paris.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. El dependiente del Resguardo de Alcalá de los Gazulez Don Benito Miguel Perez ha emigrado de dicho pueblo, y se ha presentado á sus respectivos gefes en 17 del presente mes. Lo que se hace saber en virtud de real orden.

X OTRO. *Libros.* Discurso sobre los vicios y nueva planta de la caza de Consolidacion, y sobre la manera con que un particular se apropió mediante los *vales-dinero*, la prerrogativa de acuñar por sí y ante sí quanta moneda se le antojó. Su autor Don Mariano Alvarez de Arce. Véndese á 4 reales en los puestos del diario de Cadiz y la Isla, y en casa del Señor Font y Closas calle de San Francisco.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.